GEMEINDEBÜCHEREI MALSCH

Jahresbericht 2022

Im Jahr 2022 gab es einen Personalwechsel, da sich Iris Laier in den Ruhestand verabschiedet hat. Im September wurde Helen Kulakow eingearbeitet, die ab Oktober die Leitung der Bücherei übernommen hat.

Medienbestand:

Der Medienbestand betrug zum Jahresende 2022 **14.247** (15.021) Medien. (Die Zahlen in der Klammer zeigen die Zahlen des Vorjahres.) Es wurden einige veraltete und beschädigte Medien aussortiert, um mehr Platz in den Regalen zu schaffen. In den einzelnen Bereichen sind nunmehr vorhanden:

3748 (3708) Sach- und Fachbücher (incl. Zeitschriften)

3834 (4193) Romane

5731 (5935) Kinder- und Jugendbücher

934 (1285) Hörbücher und Musik-CD's für Kinder und Erwachsene

Es wurden 2 (3) monatlich erscheinende Zeitschriften geführt.

Im vergangenen Jahr wurde der Bestand der Gemeindebücherei um **645** (626) neue Medien erweitert, darunter auch gebrauchte Bücher und Schenkungen. Alle Neuerwerbungen wurden mit Folieneinband, Signaturschildern und Fristzetteln versehen. Außerdem wurden die Erwerbungs- und Katalogisierungsdaten elektronisch erfasst und der OPAC-Katalog für die Nutzer gepflegt.

Die Mediengruppe der Tonkassetten wurde zum Jahresende 2022 aus dem Bestand genommen, da es keine Nachfrage mehr danach gab und der Platz für die Präsentation anderer Medien benötigt wurde.

Benutzer:

Im Berichtsjahr wurden **35** (26) neue Leseausweise ausgestellt. Insgesamt zählt die Bücherei damit **2330** (2269) Leseausweise.

Entleihungen:

Die Zahl der Entleihungen lagen im Berichtsjahr bei 10.041 (6678) Medien (einschließlich Leihfristverlängerungen).

In den einzelnen Bereichen wurden entliehen:

393 (286) Sachbücher

2480 (2003) Romane

5931 (3452) Kinder- und Jugendbücher (inklusive Sachbücher)

1157 (842) Hörbücher/CD's für Kinder und Erwachsene

80 (94) Zeitschriften

Die Ausleihkonten wurden regelmäßig auf Verzug der Leihfrist überprüft und die Rückgabe der fälligen Medien wurde großzügig gehandhabt, aber dennoch – teilweise mehrfach – angemahnt.

Metropolbib:

Durch die Metropolbib haben die Malscher Leser Zugriff auf **65.724** (64.689) elektronische Medien. **228** laufende Zeitungs- und Zeitschriftenabos stehen in elektronischer Form zur Verfügung. Darüber hinaus haben die Nutzer Zugriff auf **7** lizensierte virtuelle Plattformen: Munzinger Länder, Munzinger Personen, Pressreader, Brockhaus Enzyklopädie, Brockhaus Jugend, Onilo und Onleihe. Im Berichtsjahr 2022 wurden **1.059** (1.251) e-Medien entliehen.

Öffnungstage:

2022 war die Bücherei an **110** (108) Tagen mit einer wöchentlichen Öffnungszeit von 7,5 Stunden geöffnet. Die Anzahl der Öffnungsstunden betrug **275** (270).

Veranstaltungen:

Im Juli wurden zwei Büchereiführungen für Schulklassen der Grundschule Malsch durchgeführt. Im Dezember hat sich die Bücherei auch im Namen der Gemeindeverwaltung mit einem dekorierten Fenster an der neu entstehenden Tradition der Adventsfenster in Malsch beteiligt. Dafür wurde vorher von den Kindern in der Bücherei gebastelt und ein Fenster mit Lichtern geschmückt. In der Rundschau wurde auf die Aktion aufmerksam gemacht.

Medienboxen:

Auf Wunsch der Grundschule wurden im Laufe des Jahres vier Medienboxen mit Büchern zu speziellen Themen zusammengestellt und einzelnen Klassen für einige Wochen zur Verfügung gestellt.

Öffentlichkeitsarbeit:

Im vergangenen Jahr wurden wöchentlich neue Medien mit einer knappen Inhaltsangabe als Lesetipps in der Gemeinderundschau vorgestellt. Es wurde für die Adventsfensteraktion geworben und ein Energiespar-Messgerät vorgestellt, das man in der Bücherei ausleihen kann.

Fortbildung:

Im Zuge des Personalwechsels wurde im November eine kurze Online-Fortbildung zur Bibliothekssoftware "Bibliotheca" besucht.

<u>Ausstellungen:</u>

An verschiedenen Stellen in der Bücherei wurden jahreszeitlich passende Medien ausgestellt, um den Besuchern einen raschen Überblick zu ermöglichen und ihnen die Auswahl zu erleichtern. Auf einem Sondertisch wurden Medien präsentiert, die sich neu im Bestand befinden.

Weitere Angebote:

In der Bücherei können ab letztem Jahr Energiespar-Messgeräte ausgeliehen werden, mit denen man den Stromverbrauch einzelner Geräte messen kann.

Durch eine Anpassung in der Datenbank kann den Nutzern nun auch ein individuelles Passwort angeboten werden, mit dem sie bequem von zu Hause eine Übersicht ihrer entliehenen Medien haben und diese eigenständig verlängern können. Damit gibt es nun neben der telefonischen Fristverlängerung die Möglichkeit dies online zu tun. Dieses Angebot wurde sehr positiv aufgenommen.

Ebenso machen die Leser immer häufiger von der Möglichkeit einer Vorbestellung auf einzelne Medien Gebrauch und äußern auch immer wieder Leserwünsche für den Bestand der Gemeindebücherei.

Zudem wurden im Berichtsjahr 3 passive Fernleihen bei der BLB Karlsruhe getätigt.

Malsch, Februar 2023 Helen Kulakow